

ADEL gestionará 6 millones para favorecer el emprendimiento en la Sierra Norte entre 2023 y 2027

[Multimedia](#)

El Grupo de Acción Local ha presentado su Plan Estratégico para el próximo periodo de actuación, 2023-2027, en una Asamblea General en la que se desgranaron sus líneas maestras

ADEL Sierra Norte ha celebrado una Asamblea General para presentar a sus socios la Estrategia de Desarrollo Local Participativo (EDLP) elaborada por el grupo para el Programa 2023- 2027.

El nuevo periodo cuenta con un presupuesto de 6 millones de euros, de los cuales el Grupo de Acción Local ya ha recibido 1,5 millones en una asignación extraordinaria y adicional a la ejecución del programa actual. Fue la Junta de Comunidades la que propició esta medida para no paralizar la actividad entre uno y otro periodos de ejecución, como venía sucediendo en los anteriores.

La presidenta de ADEL Sierra Norte, María Jesús Merino, se encargaba de presentar el acto. Merino subrayó la intención del GAL de "seguir luchando, desde la Sierra Norte y con el apoyo de la Junta y de la Diputación, para evitar la despoblación de la mejor manera que puede hacerse: favoreciendo el emprendimiento y el empleo, y el acceso a la vivienda en nuestra comarca, que son, exactamente, los principales propósitos de ADEL para el siguiente periodo de ejecución".

La presentación de la EDPL culmina un proceso participativo iniciado por ADEL Sierra Norte con el fin de que, en hasta siete mesas sectoriales y territoriales, la población de la comarca pudiera expresar sus ideas y recogerlas en el documento final.

Se convocaron para ello siete de estas mesas sectoriales y territoriales en Tamajón (8 de noviembre), Atienza (9 de noviembre), Jadraque (10 de noviembre), Galve de Sorbe (15 de noviembre) y Sigüenza (16 de noviembre), además de la de presentación, y la de ayer de la Asamblea.

Correspondió a Daniel Reinoso, director de Complutig, la empresa a la que se ha confiado la elaboración de la EDLP, exponer sus líneas maestras, en directa correspondencia con las conclusiones extraída estas mesas.

Las principales necesidades que se detectaron en el proceso de participación

fueron las de favorecer la permanencia y asentamiento de población, en especial de jóvenes y mujeres; facilitar el emprendimiento de nuevas actividades económicas; la mejora de infraestructuras y telecomunicaciones; la mejora de los servicios asistenciales y de inclusión social a la población local; la necesidad de vivienda, en condiciones de habitabilidad para el asentamiento de la nueva población; la necesidad de formación a todos los niveles; el favorecimiento de la llegada de servicios turísticos distintos a los actuales; y la mitigación y adaptación a los efectos del cambio climático.

Tomando en cuenta todas estas demandas, analizando los reglamentos europeos, la legislación nacional y autonómica, el Plan Estratégico de la Política Agraria Común (PEPAC) así como otros indicadores de contexto, la EDPL para el próximo periodo de ejecución ha sido confeccionada con el objetivo principal de promover el desarrollo del tejido económico y social de la Sierra Norte de Guadalajara facilitando la permanencia y asentamiento de nueva población (jóvenes y mujeres) y el aprovechamiento de los recursos endógenos.

Este objetivo genérico se desarrolla en otros específicos, que son los de potenciar la permanencia y asentamiento de nueva población, en especial jóvenes y mujeres; la mejora de servicios e infraestructuras; el favorecimiento de la modernización de empresas y comercialización de productos; la potenciación de los recursos endógenos (turismo, patrimonio, medio natural o bioeconomía); la protección del medio ambiente ante el cambio climático; el favorecimiento de la transferencia de conocimiento y de la formación e igualdad de género.

En función de estos objetivos, la estrategia define las seis líneas prioritarias de actuación -idénticas a los objetivos- a las que dota con un importe global de 4.5 millones de euros para el periodo, puesto que el GAL ya ha recibido, y comprometido, 1.5 millones como anticipo de periodo actual. Así, cuando finalice la ejecución, y adscritos al actual periodo, serán 6 millones de euros los que ADEL haya invertido en favorecer el emprendimiento en la comarca.
